



LECHIQUIER GABONAIS

PROCES-VERBAL ASSEMBLEE GENERALE ADEG du 15 Février 2014

Le samedi 15 Février 2014 une assemblée générale extraordinaire a été tenue au Club des Echecs de Libreville ADEG (Association Pour le Développement des Echecs au Gabon) à Batterie IV.

Etait présent : (cf. annexe)

Mr BONGO AKANGA NDJILA Barthélemy, Président en exercice de l'ADEG
Mr. YALA Nicaise Gabin, membre,
Mr AYAD Ghobrial, membre
Mr MARGUERITE Alfred, membre,
Mr NDONG BENGONO Patrick, membre
Mr NGUEMA EDZANG. Russel Charles, membre
Mr TATY Charles Stéphane, membre
Mr AKOMA Steave, membre
Mr OBAME NGUEMA Pradino, membre
Mr NTOUGOU Gabriel, membre,
Mr MAKOSSO Vatel, membre,
Mr RAFIK Adamo, membre
Mr BIBANG Daryl, membre
Mr BOUSSIENGUI Parfait, membre
Mr EDOU MENIE Fabien, membre

ORDRE DU JOUR :

1. Lecture des anciens statuts de l'ADEG
2. Révision des Statuts
3. Faire le point sur la situation de l'ADEG
4. Election du nouveau Bureau de l'ADEG.

5. Faire le point sur l'avenir.

1. LECTURE DES ANCIENS STATUTS

2. REVISION DES STATUTS

La procédure utilisée pour effectuer la révision des statuts, a été de procéder à la lecture article par article et de recueillir les amendements des membres.

Article 1 nouveau:

Dénomination Familiale : L'Echiquier Gabonais

Sigle redevient le **Cavalier d'échiquier portant perroquet Gabonais.**



LECHIQUEUR GABONAIS

Elle a son siège à Libreville. ☎ 06 66 06 70 / 05 17 67 11 / 07 51 22 32 / 03 40 17 77/05 73 57 33.

Sa durée est illimitée.

Les objectifs de l'ADEG ont été revisités.

Article 2 nouveau :

- Développer et démocratiser le jeu d'échecs au Gabon ;
- Créer au Gabon d'autres clubs rattachés à l'association en particulier dans les lycées et universités ;
- Enseigner le jeu d'échecs dans les écoles ;
- Organiser le championnat échiquéen du Gabon et des manifestations échiquéennes de prestige dans les lieux publics ou privés ;
- Diffuser l'information échiquéenne dans la presse écrite et audiovisuelle.

Article 3 nouveau :

L'Association se compose de membres d'honneur, bienfaiteurs ou honoraires et de membres actifs.

Le titre de membre d'honneur peut être décerné par le Comité Directeur aux personnes physiques ou morales qui rendent ou ont rendu des services à l'Association. Ce titre confère aux personnes qui l'ont obtenu le droit de faire partie de l'Association sans être tenues de payer ni cotisation annuelle, ni de droit d'entrée.



Le titre de membre bienfaiteur ou honoraire peut être décerné à toute personne qui apporte son aide à l'Association, soit en rendant des services en nature soit en versant une cotisation annuelle.

Le titre de membre actif peut être décerné à toute personne versant une cotisation annuelle dont le montant est fixé par l'Assemblée Générale et défini au règlement intérieur.

Article 5 nouveau :

Les pouvoirs de direction au sein de l'Association sont exercés par un Comité Directeur, dont les membres sont élus pour trois (3) ans par l'Assemblée Générale.

Les membres sortant sont rééligibles.

Le Comité Directeur est composé de trois membres au moins et de douze membres au plus.

Le Bureau de l'association comprend au minimum 1 Président, 1 Secrétaire Général et 1 Trésorier.

Est éligible au Comité Directeur toute personne âgée de vingt et un ans au moins au jour de l'élection, **en possession d'une carte nationale d'identité gabonaise** et à jour de ses cotisations et jouissant de ses droits civils.

L'Assemblée Générale élit pour trois (3) ans le Président de l'association et les autres membres du Comité Directeur.

Le Comité Directeur se réunit, sous l'autorisation du Président.

En cas de vacances de poste du Président, le Secrétaire Général sera chargé d'exercer la Présidence jusqu'à la fin du mandat du Comité Directeur.

Et en cas de vacances du poste du Secrétaire Général qui assure l'intérim du Président, une assemblée extraordinaire est organisée pour procéder à l'élection d'un nouveau bureau.

Article 11 nouveau :

Les statuts ne peuvent être modifiés ou l'association ne peut être dissoute que par une Assemblée Générale extraordinaire réunie sur la proposition du Comité Directeur ou la moitié au moins des membres dont se compose l'Assemblée Générale.

L'ordre du jour de cette Assemblée Générale extraordinaire est adressé aux membres au moins un mois à l'avance.

L'Assemblée Générale extraordinaire ne peut valablement délibérer que si les trois quarts de ses membres sont présents.

Si cette proportion n'est pas atteinte, l'Assemblée Générale est convoquée à nouveau, mais à 15 jours au moins d'intervalle. Elle peut alors valablement délibérer quel que soit le nombre de membres présents.



Dans tous les cas, les statuts ne peuvent être modifiés ou l'association ne peut être dissoute qu'à la majorité des 2/3 des membres présents.

Le procès-verbal des délibérations de l'Assemblée Générale extraordinaire est adressé sans délais au Ministère de la Jeunesse, des Sports et des Loisirs et à la **Fédération Internationale des Echecs**.

Article 14 nouveau :

Le règlement intérieur est préparé par le Comité Directeur.

Le reste des articles est sans changement.

3. LA SITUATION DE L'ADEG

a. Rappel de l'apport de notre regretté jean pierre MOULAIN.

Jean Pierre a beaucoup contribué pour que naisse et vive l'ADEG. En 2008 il a participé aux Olympiades des Echecs à Dresde en Allemagne et a obtenu la norme de Maître Internationale FIDE. Il a voulu qu'au Gabon nous puissions développer les Echecs au pays, en vue d'avoir une place honorable à l'International en participant aux Olympiades des Echecs tous les 2 ans.

Il nous a laissé l'amour des Echecs et il a montré l'exemple en étant le plus brillant d'entre nous : nous nous rappelons qu'il pouvait battre les plus forts joueurs du Club à l'aveugle, en indiquant à l'aveugle les variantes de gains mat ou perte de matériel. Tous les membres du club amis et parents nous ferons tout ce que nous pourrons pour continuer son œuvre.

Sa mère Madame Moulain Yaya depuis 2 ans a mis à notre disposition un local dans l'école de sa fille, au **Royaume des Enfants à Batterie IV**, dans lequel nous avons un grand poster de Jean Pierre que nous a donné sa famille. Nous y avons aussi affiché son titre de Maître FIDE avec des photos lors des Olympiades de Dresde en Allemagne en Novembre 2008. Jean Pierre a dédié un livre sur les Echecs pour le Club ADEG : La Fabuleuse histoire des Echecs du Grand maître International français Nicolas GIFFARD, que nous garderons en vitrine pour le Club, que les membres et joueurs pourront consulter sur place.

b. Situation aux Olympiades des Echecs de 2008 à Dresde en Allemagne.

Avant les Olympiades des Echecs en 2008, nous nous réunissons au Cyber Café de Ivan TRICKOVIC.

Nous avons choisi comme Président de l'ADEG, Monsieur BONGO AKANGA NDJILA Barthélémy qui nous a conduits, avec succès aux Olympiades des Echecs en 2008.



L'Equipe du Gabon était composée de 3 joueurs sur 4 possibles :

- c. 1^{er} Echiquier MOULAIN AYOMBO Jean Pierre
- d. 2^{ème} Echiquier BONGO AKANGA NDJILA Barthélémy
- e. 3^{ème} Echiquier MARGUERITE Alfred Alain

Pour une première participation aux Olympiades des Echecs, avec la performance de Jean Pierre MOULAIN AYOMBO, notre Champion, nous avons obtenu la 142^{ème} place sur 146 pays participants.

Après cette première participation en 2008, nous avons émis le vœu d'être présent à chaque Olympiades, malheureusement en 2010 à Kanthy Mhansisk en RUSSIE et en 2012 à Istanbul TURQUIE, nous n'avons pas pu y aller.

c. Situation après les olympiades de 2008.

Après les Olympiades, nous avons continué à nous réunir chez Ivan au Pavillon jusqu'à son départ à Belgrade en mai 2011 suite à son accident pour se faire opérer. Ivan va mieux et doit revenir au Gabon nous saluons tous, ce qu'il a fait pour les échecs au Gabon ainsi que pour le Club ADEG : Cours d'échecs gratuits aux enfants, mises a dispositions de ses locaux d'abord à son école de Musique à batterie IV et après dans son cyber café au Pavillon. Et surtout, il a obtenu, de la Première Dame, en présentant un dossier, le Paiement des arriérés des cotisations de la FIDE.

d. La Présidence de Mr BONGO AKANGA NDJILA Barthélémy

Nous saluons ce jour l'œuvre de notre Président qui est un amoureux des Echecs qui a rédigé un document de plus de 30 Pages en vue de la promotion du Noble jeu au Gabon. Il connaît parfaitement tous les rouages de la FIDE (Fédération Internationales des Echecs) avec laquelle il correspond jusqu'à ce jour au nom de l'ADEG : la FIDE internationale mais aussi avec le vice-président de la FIDE pour la zone Afrique Mr NCUBE Lewis.

Notre Président a pu obtenir 120 Jeux d'échecs complets et 35 Tapis de la FIDE et Sponsors qu'il a sollicité pendant tout son mandat. Ce jour, il a décidé de remettre au Club ADEG tout ce Matériel de jeux en sa possession. Un inventaire a été fait par Monsieur BENGONO Patrick et sera archivé au Club. Nous saluons les efforts de notre Président qui a pu obtenir tout ce Matériel mais qui a pu aussi effectuer les transports par avion, souvent à ses frais.

Mr BONGO AKANGA NDJILA Barthélémy, malgré son parcours professionnel important qui ne lui donnera pas beaucoup de temps pour le jeu d'Echecs, ne nous quittera pas, il restera un membre du Club ADEG et un membre d'honneur de notre Club. Il continuera à nous conseiller, surtout concernant la FIDE qu'il connaît bien.



Enfin, nous devons le dire Monsieur BONGO AKANGA NDJILA Barthélémy est un très Bon joueur d'Echecs parmi les meilleurs du Club ADEG, ce qui n'est pas étonnant pour un Universitaire, Ingénieur Agronome. Nous continuerons à nous affronter au Club pour notre bonheur à tous.

4. ELECTION DU BUREAU DE L'ADEG.

Compte tenu des obligations professionnelles du président sortant, il était impératif de procéder au renouvellement du Comité Directeur car les activités au sein de notre fédération tournaient aux ralenties.

Séance tenante, nous avons enregistré les candidatures suivantes afin de prendre le relais de l'équipe dirigée par Monsieur BONGO AKANGA NDJILA Barthélémy :

- Equipe 1

- **President: Mr. NDONG BENGONO Patrick**
- **Secrétaire Général : Mr AKOMA Steave**
- **Secrétaire Général Adjoint : Mr NTOUGOU Gabriel**
- **Trésorier : Mr NGUEMA EDZANG Russel Charles**
- **Délégué du Gabon auprès de la FIDE : Mr BONGO AKANGA NDJILA Barthélémy**

- Equipe 2

- **President: Mr. YALA Nicaise**
- **Secrétaire Général : Mr**
- **Secrétaire Général Adjoint : Mr MARGUERITE Alain**
- **Trésorier : Mr KASSA Steeve**
- **Délégué du Gabon auprès de la FIDE : Mr AYAD Ghobrial**

En ce qui concerne l'équipe 2, des réserves ont été émises car le Ministère de l'Intérieur du Gabon demande expressément que l'ensemble des postes clés soient occupées en majorité par des nationaux. Malheureusement, il compte monsieur **MARGUERITE Alain** qui est de nationalité française et monsieur **AYAD Ghobrial** qui est de nationalité égyptienne.

De plus, monsieur **AYAD Ghobrial** est reconnu par la FIDE, il a le numéro 10600310

10600310 Ayad, Ghobrial EGY 2260 0 1956 M i

Par conséquent, il ne peut pas représenter notre pays à la FIDE.

Eu égard aux informations qui ont été fournis à l'ensemble des membres, ceux-ci se prononcés de la manière suivante :

- Equipe 1 a obtenu 7 voix,
- Equipe 2 a obtenu 5 voix,
- Il y a eu 3 abstentions

Le vote s'est effectué à main levée.

L'équipe 1 a donc été élue au Comité Directeur de l'ADEG pour un mandat de 3 ans à compter du présent Procès-verbal.

Il s'agit de :

- **President: Mr. NDONG BENGONO Patrick**
- **Secrétaire Général : Mr AKOMA Steave**
- **Secrétaire Général Adjoint : Mr NTOUGOU Gabriel**
- **Trésorier : Mr NGUEMA EDZANG Russel Charles**
- **Délégué du Gabon auprès de la FIDE : Mr BONGO AKANGA NDJILA Barthélémy**

N.B : Il a été solennellement demandé à Monsieur AYAD Ghobrial de ne plus écrire à la FIDE car il n'est pas gabonais d'une part et d'autre part, il n'a aucun pouvoir au sein de l'association.

5. LES PERSPECTIVES D'AVENIR (Notre Avenir)

Le nouveau Bureau sera chargé de poursuivre les objectifs tracés depuis plusieurs années, pour l'essentiel :

e. Poursuivre le développement du Noble jeu au Gabon.

- Cours d'initiation au Club ADEG gratuitement : une large publicité devra être faite à ce sujet. Madame MOULAIN Yaya est prête à financer la publicité au journal l'Union. Un exemple a déjà été fait avec elle par Mr MARGUERITE Alain.
- Cours d'initiation, en privée, pour les particuliers qui le désirent les membres du Club disponibles pourront dispenser ces cours suivant une rémunération fixée entre les parties. Le Club ADEG, en prendra bonne note et surtout accueillera à bras ouverts, ces nouveaux joueurs.
- A Libreville, existe le Club ADEG à batterie IV, nous devons y fédérer tous les petits clubs existants, comme celui de Kamara à Owendo, celui du Lycée Français Eric BENET, celui de Vincent LEGAULT Tél : 06165023, au bas de gué-gué que nous devons recontacter, le club nouveau de jeu de l'esprit de Agondjé vu dans l'union Tél : 04288737 et autres connus par Barthé et Patrick. Tous ces Clubs seraient Notre Annexe, dans la mesure du possible, sauf refus du club, à ce moment-là, expliquer les difficultés de création d'association, vaut mieux fédérer pour avoir plus de force pour se développer.
- En Provinces existent des joueurs voir des clubs, il faut trouver les moyens de les contacter avec les nouveaux outils que nous avons maintenant : Internet, Facebook surtout la majorité des jeunes y sont connectés, Skype, balancer nos publicités avec photos et textos pour avoir des contacts, en vue de faire NOTRE FEDERATION du Gabon comme l'exige la FIDE pour un pays.



- Proposition de tournoi International Africain : Nous devons prendre contact avec les pays Africains qui sont déjà bien organisés comme le Sénégal, Côte d'Ivoire.... Pour un Tournoi International sur le Continent Africain.
- Notre participation Aux Olympiades des Echecs de 2014. à Tromso en NORVEGE, pays du nouveau Champion du Monde Magnus CARLSEN.
- Les Olympiades des Echecs auront lieu, à Tromso en Norvège du 1^{er} Août 2014 au 15 Août 2014. Mr BONGO AKANGA Barthélémy est en relation avec la FIDE à ce sujet et assure le Secrétariat du Club ADEG en langue Anglaise et doit adressé des correspondances à la FIDE pour la mise à jour de la situation du Gabon.
- La situation de nos cotisations avec la FIDE : Nous devons régulariser, au plus tard le 31 mars 2014, nos cotisations arriérés de 1600 euros, ci-joint, copie de notre facture, pour que le Gabon, soit toujours affilié pour participer aux Olympiades de 2014.
- **Les joueurs choisis pour aller aux Olympiades.**

Les joueurs gabonais qui partiront représenter le Gabon seront désignés après le tournoi dédié à la mémoire de Jean Pierre MOULAIN.

NE NOUS DISPERSIONS PAS

Gardons ce local, que nous donne gratuitement Madame Moulain yaya, en mémoire de notre regretté **Jean Pierre MOULAIN AYOMBO**, le Meilleur d'entre nous au Noble jeu des Echecs mais aussi dans la vie de tous les jours, Jean pierre n'a jamais eu d'ennemi, tant il était à la disposition de tous et même vis-à-vis de ses Détracteurs envers lesquels il cherchait leur côté positif. QUEL HOMME ! QUEL SOUVENIR ! Que nous devons tous gardé en mémoire, nous présent, mais aussi la Génération future qui connaîtra son histoire, à travers nous.

Notre Adresse : Batterie IV, Carrefour Clinique Sultan, proche du Bord de Mer Libreville.

Disponibilité des lieux :

L'Ecole le Royaume des Enfants, appartient à Madame caroline MOULAIN, la fille de Madame MOULAIN, qui nous cède un local climatisé gratuitement tous les samedis de 15h à 23h. A notre demande nous pouvons l'utiliser un autre jour de la semaine suivant son accord.

\$

AS

Madame MOULAIN Yaya et sa fille Caroline sont membres bienfaiteurs du Club ADEG. Madame MOULAIN Yaya, suivant ses moyens depuis toujours lorsque Jean Pierre était jeune adolescent de nous suivre et de nous aider financièrement et recherche de sponsors pour le développement des échecs au Gabon.

Elle continue, nous, nous devons nous faire un devoir de nous maintenir à batterie IV à l'école le Royaume des Enfants.

Importance des lieux :

Nous avons un local climatisé, tous les samedis qui nous suffit amplement actuellement pour notre club ADEG. En cas de développement, il y a de la place dans les salles de classe, le samedi, il n y a pas classe à l'école.

Si nous organisons, un tournoi, il y a notre local et les salles de classe mais aussi la grande Cour qui est fermée où nous pourrions implanter des chapiteaux.

Il y a donc de la place, même pour des projets de rencontres internationales importantes avec la sécurité de la zone de Batterie iv. En plus pour garer des véhicules, il y a de la place grandement à l'extérieur.

Trophée JEAN PIERRE MOULAIN.

A l'unanimité des membres du Club ADEG, nous avons décidé d'organiser chaque année à la Fin du mois de février, un tournoi d'échecs, en mémoire, de notre regretté Jean pierre que nous appellerons "trophée JEAN PIERRE MOULAIN.

Fait à Libreville le 15 Février 2014

LE PRESIDENT



NDONG BENGONO Patrick

LE SECRETAIRE GENERAL

AKOMA Steave